

Blancay's Andenken ehrenvoll hergestellt, und sein verbannter Sohn erhielt alle Güter des Vaters zurück.

Als Papst Adrian VI., von den Römern

gehaßt, starb (1523), wurde in der Nacht nach seinem Tode die Thüre seines ersten Leibarztes mit Blumen geschmückt, und die Inschrift hinzugefügt: Dem Befreier seines Vaterlandes. L.

N o t i z e n.

Zu Leippa, einem Dorfe zwischen Rothenburg und Sorau, das sich bisher zu dem, eine halbe Meile entfernten, Kirchspiele Podrosche gehalten hatte, ist eine neue Pfarrei gestiftet. Der Bau der neuen Kirche begann im Junius 1807, und am 2ten Februar d. J. wurde sie feierlich eingeweiht. M. Ehr. Aug. Menzmann, aus Grefenhayn, ist der erste Pfarrer dieser neuen Kirche.

Der rühmlich bekannte Naturforscher Sonnini hat eine Schrift über die syrische Seidenpflanze (*Asclepias syriaca*) herausgegeben, um zu dem Anbau derselben in Frankreich zu ermuntern. Diese Pflanze, die einen Flaum hervorbringt, der die Baumwolle ersetzen kann, gedeiht in Schlessen, das ein weit kälteres Klima hat, als das nördliche Frankreich, und kommt in leichtem, sandigen Boden sogar besser fort, als in gutem. In Schlessen findet man die Kultur dieser Pflanze beinahe achtmal einträglicher als den Anbau des Flachses. In dem nordamerikanischen Freistaate zieht man großen Nutzen daraus. Ein Fabrikant in Paris hat den Flaum der Seidenpflanze so bearbeitet, daß er sich spinnen läßt, und daraus Sammet, Multon und Flanelle bereitet, die über die englischen Fabrikate dieser Art gehen. Die übrigen Bestandtheile der Pflanze, Stengel, Blätter, dienen zu verschiedenem Gebrauche.

Brewster in Edinburgh hat einen Astrometer (Sternmesser) erfunden, durch Hülfe dessen man mit der größten Leichtigkeit Aufgang und Untergang der Sterne und Planeten und ihren Stand am Himmel findet. Das Instrument soll sehr einfach und von einer weit vielfachern Anwendbarkeit seyn, als Alles der Art, was man bisher hatte. Es ist zur Lösung fast aller astronomischen Aufgaben zureichend.

Ein Soldat von dem, zur Bewachung der Dänischen Küste bestimmten Corps hat eine Maschine erfunden, um durch Hülfe derselben unter dem Wasser zu rudern. Sie hat die Form eines Fisches. Die Ruder sind sehr geschickt angebracht, so wie Röhren zum Athemholen. Sieben Menschen können auf diese Art unter das größte Schiff schleichen, und, um es zu versenken, dem Wasser einen Zugang öffnen.

Im Jahre 1806 wurden im ganzen Umfange des Russischen Reiches von den Unterthanen griechischer Religion geboren 1,346,165 Kinder; und es starben dagegen nur 845,503 Menschen. Unter den Gestorbenen waren vier und zwanzig, die 115 bis 120 Jahre alt wurden, vier von 120 bis 125 Jahren, zwei von 125 bis 130, zwei von 140, und von zweien ward einer 150, der andre 151 Jahre alt.